

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

DIARIO POLITICO Y DE INTERSES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NUMERO 181

En Alicante 1'50 pesetas al mes —
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cén-
timos.—Atrásado, 10 id.

En la redacción y Admin. San Al-
defonso 5. 2.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

Administración

Para rectificar

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de la capital, tengan la bondad de remitirnos por el medio que les sea más fácil, el importe de las cantidades que puedan tener en descubierto con la Administración de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, á fin de que con su retraso no se nos irroguen perjuicios de consideración.

Confiamos ser atendidos y anticipamos desde luego las gracias.

PROPAGANDA REPUBLICANA

NO HARÁN NADA

Si entran á mandar los fusionistas, ya lo hemos dicho: no harán nada de provecho.

¿Para qué los queremos? ¿Qué son liberales; que serán la regeneración de la patria; que tienen soluciones propias para los conflictos que nos abruman.

Esto dicen los amigos de los fusionistas; esto aseguran pero es verdad? El hecho de haber dirigido al pueblo español unos cuantos piropos oratorios, recordando que es el único que con sus arranques puede solucionar todas las cuestiones, basto hace poco para que se diese al discurso de Moret la importancia de una arenga revolucionaria.

¡Buena estaría la nación si no contactase con otra esperanza de regenerarse que la que puedan ofrecer Sagasta y los suyos con sus viejos y gastados procedimientos y su completa carencia de ideales!

No ganara nada el país con que entren á mandar los fusionistas ahora. Si otra cosa pensásemos lo diríamos sin tapujos.

Moret, el orador más eminente de los dinásticos, lanzó chinitas en su discurso contra los inquilinos de la plaza de Oriente, como si estuviera en un meeting republicano. Y cuando le reprende el gran maestro de la restauración le lanza el más eres tú!, recordando aquel suceso de hace tres meses que valia tanto como si Cánovas hubiera cogido por el brazo á la interesada, haciéndola retractarse de rodillas en plena Puerta del Sol.

¡Bien servida está la monarquía! El más ferviente de nuestro gobernantes no es capaz de tener su entusiasmo dinástico á prueba de dos años de casantía.

Realmente anda mal la industria monárquica.

Ha entrado la discordia y la falta de respeto entre los dependientes mayores del establecimiento, y ellos son los que van á declarar en bancarrota esta situación, que al igual de ciertas tiendas parece llevar al frente, como decía Clarín, como único rótulo: «Viuda é hijo de Alfonso XII.»

A este paso casi no va á ser preciso que exijan la declaración de quiebra los republicanos, que desde 1874 son los únicos acreedores legítimos, cargados de razón... y de paciencia.

Nos dice *La Opinión* que no sabemos cuando ha regresado la corte á Madrid y puede que para mediados de Octubre, tengamos noticia que la familia Real, llegó anteayer á Madrid.

La verdad sea dicho, cuando nosotros digimos que la corte no había llegado á Madrid, ésta se hallaba en San Sebastián y hasta el martes 28 por la noche no hizo su entrada en Madrid. Los periódicos se confeccionan por lo general un día antes del en que aparecen al público; por lo tanto hasta el 29 no pudo decir nuestro periódico, que la corte había regresado á la capital de España.

Con que guardese la *palla* el periódico silvelista, pues por esta vez ha estado desgraciado.

También el mismo periódico comenta unas noticias de nuestro corresponsal en Elche y nos participa que el Comité silvelista de la ciudad de las palmas lo componen personas de verdadero prestigio y respetabilidad, entre las que hay abogados, médicos, comerciantes, ex-concejales y concejales en la actualidad.

En seguida añade, que son muchas las adhesiones que todos los días está recibiendo el partido silvelista en dicha localidad, «y espera que para dentro de poco, si ya no lo es hoy, sea una de las agrupaciones de tanta importancia como la que más lo sea en la ciudad de Elche.»

Sea todo eso verdad; sea el colega más modesto y menos fanfarrón, y sea el que quiera osado á desmentir que Manolito Gazquez y *La Opinión*, son hermanos de leche.

Para fin de fiesta, diremos á *La Opinión* lo que parece ignorar.

El día 29 de Septiembre de 1868 cayó el trono de los Borbones y D.º Isabel II que lo ocupaba, marchóse al extranjero; y cuando ha llegado el 29 de igual mes de 1897 LA UNIÓN DEMOCRÁTICA lo ha conmemorado.

¿Es que quería *La Opinión* que aguardásemos á hacerlo el siglo que viene?

Tiene gracia el diario silvelista en lo que dice, lo que es que hay muchas personas que no la ven y si un purrito de hablar por ganas de hablar que carga hasta al mismísimo *Niño de la bola*.

La Opinión, pregunta el jueves 30 de Septiembre de 1897 si se ha hecho ya cargo de la Alcaldía D. Enrique Ferré.

Eso si que es una plancha de primer orden y más en el colega que tiene de redactor á D. Antonio Martínez Torrejón López de Ayala concejal del Ayuntamiento que tiene la obligación de saber quien es Alcalde de la capital.

La corte pudo llegar á Madrid y no saberlo en provincias hasta el día siguiente, pero ignorar un periódico local quien es el Alcalde de la población es vivir en baba.

JUSTICIA "YANKÉE,"

Ahora que los norteamericanos hacen tanto alarde de la violencia de sus

sentimientos humanitarios con motivo de la juración de la insurrección cubana, de los daños que allí sufren forzosamente las personas y las cosas, y de las supuestas crueldades cometidas con algunos súbditos americanos, tiene interés de actualidad la noticia del bárbaro linchamiento verificado en Versalles tanto por los detalles verídicos del estado incivilizado en que se encuentran la mayor parte de los habitantes de la gran República americana.

Refiriendo lo sucedido en el Estado de Indiana, dice *Las Novedades*:

«El último linchamiento»

Los actos de justicia popular á la americana se están haciendo tan frecuentes y horribles, que la misma prensa del país no puede menos de llamar contra semejantes manifestaciones de un estado de civilización harto rudimentario. El último de estos sucesos es, en verdad, espeluznante. Acaeció en una población de Indiana que lleva el nombre de Versalles, sugestivo de refinamiento, como en otro lugar denominado París (en el Estado de Texas) tuvo lugar hace poco tiempo la muerte á fuego lento de un negro, en presencia de lo más granado de la población, incluso gran número de mujeres.

Lo de Versalles sucedió de esta manera: Hacía tiempo que en la comarca menudeaban los robos con fractura, con harta indignación de aquellos honrados y laboriosos campesinos, cada día más inclinados á hacer con sus propias manos un escarmiento. Dias há, la policía sorprendió á dos ladrones en el acto de robar una tienda, y los redujo á prisión, no sin encontrar resistencia por parte de los cacos. Por consecuencia de este suceso fueron presos otros dos individuos: el uno por resultar dueño de una carreta en que iban los ladrones, el otro por creerse que en su casa se había tramado el robo. Las veriones todas concurren en afirmar que la culpabilidad de estos dos últimos no estaba comprobada.

Como quiera que sea, encerrados los cuatro en la prisión de Versalles, una banda de cuatrocientos á quinientos campesinos procedentes de los villorrios inmediatos y armados y enmascarados, se presentó ante la cárcel supradicha á eso de la una de la mañana, y después de obligar al Alcalde de la prisión á que les entregara las llaves de los calabozos, invadieron éstos y cayeron sobre los cuatro ladrones y otro más que por causa análoga preso estaba. La mayor parte de éstos, sabedores de la suerte que los aguardaba, no se entregaron sin lucha, lucha encarnizada en que ellos blandían taburetes ó silas, y los Lynchadores gruesos garrotes, revólvers y fusiles. Desigual la lucha, uno tras otro fueron cayendo aporreados horrorosamente, ó acerbilla los á balas, los presos, cuyos cuerpos, vivos ó muertos, fueron sacados de la cárcel, arrastrados por sendas cuerdas atadas al cuello y colgados de árboles inmediatos.

A consecuencia de esto, el Gobernador de Indiana ha teleografiado al alguacil de Versalles para que inmediatamente busque á los autores de tan te-

rrible tragedia, con la mira de castigarlos rigurosamente, más, como observan algunos colegas, es seguro que los propósitos del Gobernador—dado que sean sinceros—tropezarán con mil obstáculos, y á la postre la justicia, la verdadera y ordenada justicia, se quedará como dice Curros Enríquez:

de cólera é rabia es dantes batendo
Lo que hay de más característica en hechos tan bárbaros y brutales como el referido, que implican la negación de toda ley, es el hecho de su propia frecuencia en país que presume de marchar á la cabeza de la civilización y se indigna y quiere intervenir en los demás países cuando en ellos sucede ó se dice que sucede algo que aquí se consideraría cruel é inhumano.

Con razón dice el «Herald»:
«Si han de continuar los infames linchamientos que nos vemos obligados á celebrar día tras día, tanto vale que decretemos la abolición de los Tribunales y formas de justicia, y entreguemos el país al imperio de las turbas desordenadas.»

Después de recordar las circunstancias horribles del linchamiento, y hacer constar que tres de las víctimas estaban presas por meras sospechas, agrega:

«Y, sin embargo, nosotros solemos hablar tanto de las «atrocidades armenias, y escandalizarnos de las supuestas crueldades á los presos en las cárceles de Cuba...»

Si no hemos de recaer en el barbarismo, es preciso que los americanos amantes de la ley se aicen y acaben con esta clase de criminales.»

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Oficial de la Habana. El capitán Monasterio con dos compañías reconociendo en la costa la ensenada y corrientes de Pinar, apoderóse de cañón Hotch Kins con 190 disparos y una limonera con cuatro bastes y seis cajas de cartuchos para cañón y 820 para fusiles.

Habana 29.—Comandante general del apostadero al ministro de Marina:

El «Nueva España» conduciendo tropas ejército, desembarcó ésta y su compañía en la ensenada Corrientes, encontrando un cañón con 190 cargas, 286 cajas de cartuchos de fusil y se defendió del enemigo, que se hallaba emboscado, con sumo peligro. Marinería con agua hasta el cuello: algunos tomaron orilla á nado.—Navarro.

APUNTES POLITICOS

Ayer mañana se voceaba por las calles de esta siempre ilustre y fiel ciudad de Alicante, un suplemento á *La Correspondencia de Alicante*, que hablaba de la caída del gobierno.

La noche anterior ya se sabía en Alicante que Azcárraga había planteado la cuestión de confianza, y que la Regente no había aceptado la dimisión de los ministros, sin que se separara otra cosa.

A juicio de los más no habrá otra

solución que el llamamiento al poder de los fusionistas.

No falta quien asegura que la decisión de Azcárraga de reducir á su obediencia á todos los conservadores, y de conservar el poder á todo trance, podrá más que todas las poderosísimas razones que pueden alegarse en pro de que ese partido abandone el poder, desde el cual está causando la ruina y el descrédito de este desgraciado pueblo.

Como la crisis se resuelva en el sentido de que sean poder los liberales, no se cumplirá la profecía de un periódico que dijo sería nombrado Alcalde de Alicante D. Enrique Ferré Vidiella.

¡Que lástima!

La promesa de pacificación hecha por el general Weyler es el principal punto de apoyo de los conservadores. Asidos á ellas es muy fácil que logren prolongar su vida política hasta que se reúnan las Cortes, en las que es imposible que gobierne, sobre todo si la minoría liberal persiste, como es de suponer, en su actitud de retraimiento, mientras en el gobierno figure el duque de Tetuán.

Es, pues, de lo que se trata; de ir pasando como se pueda hasta la fecha indicada y conservar el poder todos los días que buenamente sea posible.

NOTAS Y NOTITAS

Y vuelta con los Estados Unidos, y el ultimatum. Sépase; lo diremos cien veces si es menester.

Hacemos en Cuba la guerra como mejor nos parece. España no tiene que dar cuenta á nadie de sus actos, cuando defiende su integridad y su soberanía.

Hoy por hoy no hay más política que la que trate de salvar el honor y la integridad de la patria.

¡No lo sabíamos!

Los bienes enajenables del clero asciende á 119 millones.

El abastecimiento de aguas potables está llamado á dar juego en esta ciudad.

Parece que hay quien se empeña en que el agua de Sax no venga aquí. Van á gusto con el estado actual de cosas.

En tanto, á semejanza de la antigua Roma, hay horas en Alicante durante las que se puede tomar agua, y esto no en todas las fuentes ni en todos los pisos.

Ya se empiezan á hacer recibos para que los operarios de algunas fábricas puedan jugar á la lotería de Navidad.

Como todos los años, el premio gordo trastorna los cerebros.

Al repasar la prensa de provincias en busca de noticias, encuéntrase desagradable impresión producida por la pertinaz sequía que agosta los campos y hace inútiles los esfuerzos de los agricultores.

Apenas existe comarca española donde no escaseen las aguas, no solo para el riego; sino tambien para los usos domésticos.

Si hubiéramos de dar cuenta de las lamentaciones que en los periódicos hallamos no tendríamos suficiente espacio para exponer tanta desdicha como se registra.

PARTIDAS CARLISTAS

En Castellón han circulado insistentes rumores de haberse levantado una partida carlista en los alrededores del

di-uerto de Las Palmas, situado en el término de Benicásim.

El gobernador de esta provincia ha recibido poco después un telegrama del alcalde de Benicásim confirmando el rumor.

Inmediatamente han salido fuerzas de la Guardia civil hacia el sitio en donde se supone que está la partida.

Esta, según se asegura, se componía de seis individuos armados que dieron varios vivas á Carlos VII y visitaron el convento de Las Palmas, según ha participado al gobernador un lego que ha venido expofeso á dar la noticia.

A primera hora de la noche se me comunica que ha sido disuelta la partida.

Esta ha debido pasar por junto á Castellón, dirigiéndose á Villarreal.

La Guardia civil de Almazora ha capturado junto al puente del Mijares, á cuatro franceses que formaban parte de la tal partida.

Los dos restantes, que son españoles, han huido.

Se les persigue activamente.

El armamento de los detenidos consistía en dos escopetas de pistón y dos pistolas de grueso calibre.

Dícese, no sé con qué fundamento, que esperaban que se les uniría gente de Villarreal y otros pueblos.

AGUAS DE SAX

En El Liberal aparece ayer un artículo tratando magistralmente la cuestión de la traída de aguas de Sax á Alicante, á cuyo trabajo nada tenemos que objetar y si mucho que aplaudir.

El señor conde de Alcudia posee en el término de Sax una finca titulada «Colonia de Santa Eulalia», en la que existen tres manantiales de aguas superficiales que dan riego á unas cuantas tahullas de tierra, y esto cree el señor conde que le da derecho á impedir que la «Compagnie generale des conduits d' eaux», traiga las aguas artesianas de sus pozos á la capital.

¡Ah señor conde de Alcudia que mal haceis! Un espíritu inquieto y empleado en pequeñeces, la medrosa prudencia del momento presente, la desconfianza y la aversión á todo proyecto útil, ocupan el alma, á lo visto del noble procer, que debía favorecer á un pueblo como el alicantino, tan digno y agradecido que le colmaría de himnos inmortales.

Estamos seguros de que la pretensión del de Alcudia no prosperará porque no es justa.

PARA TERMINAR

Nos enteramos detenidamente de cuanto dice El Liberal referente al distrito de Denia.

Conste que se equivocó al decir que D. Celestino Pons Albi ha sido carlista, y que el colega lo confiesa.

Conste, que se equivocó el colega, en lo que afirmó que D. Celestino Pons había sido Alcalde de Jávea, pues quien desempeñó este cargo fué don Antonio.

Conste que aplaza el publicar documentos auténticos que acrediten que ese Sr. Pons ha sido carlista.

Conste por último, que teniendo otros asuntos mas importantes en que ocuparnos, no entramos á discutir acerca de la derrota del Sr. Lausab, de la elección del Sr. Delgado y de lo que haya hecho el Sr. Bertomeu, ni del calvario que sufrieron los liberales del Sr. Bertomen por no aceptar una combinación con los carlistas de D. Joaquín Cholbi.

Este caballero es amigo de El Liberal, sin perjuicio de ser carlista. ¿Qué tal?

CONTRA LAS OCULTACIONES

Se ha dado una importante Real orden, en vista de la instancia que don

Joaquín Girón y Arcas, registrador de la propiedad y en tal concepto liquidador del impuesto de derechos reales del partido de Valverde del Camino, provincia de Huelva dirigió al ministro de Hacienda, aclarando y ampliando varios preceptos del vigente reglamento del impuesto de 1.º de Septiembre último y facultando á los liquidadores de partido para realizar ciertas gestiones de investigación que tiendan á evitar constantes ocultaciones de los actos sujetos al impuesto en los cuales sufran notorio perjuicio los intereses del Tesoro.

Se dispone en dicha Real orden lo siguientes:

1.º Que los liquidadores del impuesto de derechos reales en los partidos puedan reclamar de los interesados directamente y en su caso de los notarios y autoridades á quienes se refiere el capítulo X del reglamento del impuesto, las copias de documentos que estimen necesarios para la liquidación provisional y definitiva cuando hubiesen transcurrido los plazos legales de presentación sin haberse verificado ésta.

2.º Que pueden asimismo dichos funcionarios iniciar por sí expedientes de investigación conducentes al descubrimiento de actos sujetos al impuesto, y practicar, en vista de su resultado, las liquidaciones que procedan, siempre que los interesados no se opongan á ello, y en otro caso habrán de elevar los expedientes á la resolución de la Delegación de Hacienda; y

3.º Que en casos en que sea preciso utilizar el procedimiento de apremio para competir á los interesados ó funcionarios á la presentación de documentos é expedición de copias, habrán de ponerlo necesariamente en conocimiento de la administración de Hacienda de la provincia, á quien únicamente compete aquella facultad coercitiva.

LOS PATRIOTAS

El dividendo distribuido á los accionistas de la Compañía Trasatlántica ascienden á ciento doce pesetas por cada acción.

A 70 millones de pesetas sube lo que esa Empresa ha percibido y tiene que percibir del Tesoro nacional por transporte de ida y vuelta de tropas, material, etc., entre la Península, Cuba y Filipinas desde que comenzaron las dos guerras.

Y apesar del enorme beneficio obtenido por la Trasatlántica, ya sabemos cómo atiende al buen servicio de repatriación de los soldados que embarcan en Cuba.

Según el mismo general Weyler, no hay buques, ni en número, ni en capacidad suficiente para traerlos á la Península.

UNIÓN REVOLUCIONARIA

Asamblea en Sevilla

La comisión organizadora de una gran Asamblea republicana, con objeto de concertar la Unión revolucionaria para implantar la República en España ha circulado la convocatoria para dicha Asamblea.

Esta tendrá lugar el día 17 de Octubre próximo, á la una de la tarde, en el Palacio Eden, de esta capital.

Tendrán representación en la asamblea: los comités provinciales, comarcales ó de distrito, los locales, juntas mixtas, círculos, grupos sueltos, asociaciones obreras y cualesquiera otras colectividades que sean republicanas y acepten los términos de esta convocatoria. Los jefes y oficiales del ejército dados de baja en el mismo por haberse sublevado á favor de la República y los periódicos revolucionarios que en España se publican, también tienen

representación. Estas representaciones pueden delegarse y sustituirse.

Las actas, acreditando representaciones ó delegaciones, han de quedar entregadas á la comisión organizadora el día de la reunión, en el local de la misma, cuatro horas antes de la señalada para la constitución de la asamblea, siendo requisito indispensable el de dar aviso á la secretaria de la comisión, lo más tarde, dos días antes al de la reunión. Los avisos se dirigirán al secretario Don Ramón Cruz, calle Madre de Dios, número 17 2.º, segundo derecha.—Málaga.

Firman la convocatoria comisionados de Almería, Cádiz, Córdoba, Huelva, Jaén, Granada, Málaga y Sevilla, haciéndolo por esta última capital los señores D. José María Tortolero, don Ricardo Rufino y D. Vicente Rubio Ricomar.

LOS TURCOS Y SU EJERCITO

No tienen los turcos nada de simpatías para toda persona culta, pero es innegable que poseen calidades admirables, y que su amor á la raza á que pertenecen y á la patria que supieron conquistar en el siglo XV, es muy plausible y pudiera servir de ejemplo y lección á algunos pueblos europeos.

Organizados militarmente, como debe estarlo toda colectividad que ocupa ajeno territorio, saben que su ejército es el escudo y la garantía de su existencia, y á pesar de los abusos que la corrompida administración y de las injusticias propias de todo régimen fundado sobre la violencia, no desmayan en su empeño por contar con formidables fuerzas militares y acaban de dar una prueba concluyente de su entusiasmo por el valiente y sufrido soldado, que tantas glorias y tantos triunfos ha alcanzado desde que Otmán y sus sucesores comenzaron á destruir el vetusto imperio bizantino.

En cuanto se rompieron las hostilidades entre Grecia y Turquía, á consecuencia de las incursiones de las bandas helenas en el Epiro y en Macedonia, se abrió en todas las provincias del imperio otomano una suscripción nacional en favor del ejército, ó más bien para la defensa del país.

Algunos periodistas creyeron que tal suscripción no daría resultados y que el pueblo turco se abstendría de ofrecer recursos á una administración rapaz y corrompida. Los que tal supusieron se equivocaron en sus predicciones. Ya se han recaudado 48.963.455 piastras y aún continúan afluyendo de todas las comarcas de Turquía los donativos voluntarios.

Se espera con razón que esa cuantiosa suma aumentará considerablemente, sobre todo si no se firma la paz con Grecia, y el gobierno otomano podrá adquirir armas y emprender trabajos de defensa en muchos puntos del imperio.

El ejemplo que dan los turcos es digno de imitación, sobre todo allí donde los hombres públicos se cuidan de los egoísmos de parcialidad más que de los intereses nacionales.

AYUNTAMIENTO

Con asistencia de diecisiete señores concejales y bajo la presidencia del teniente de alcalde, Sr. Mingot celebró antaayer tarde sesión ordinaria nuestra corporación municipal.

Lida el acta de la sesión anterior por el oficial de la secretaria, Sr. Pastor, es aprobada por unanimidad.

En un informe de la Comisión de Beneficencia proponiendo que una Comisión compuesta de tres farmacéuticos entienda en el establecimiento de una tarifa para uso de los servicios benéficos municipales, se acordó á pro-

puesta del señor presidente, designar á los Sres. Aznar, Rodríguez y Sorribes para aquel fin.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Ornato en instancia de doña Amelia Luque, viuda de Bono, sobre edificación.

A propuesta del Sr. Gadea se acuerda continúe en la orden del día de la sesión próxima, la moción del señor Maluenda sobre el paseo de Campoamor, toda vez que este señor concejal se encuentra enfermo.

Leído el luminoso informe de la Comisión de Hacienda modificando el servicio de limpieza y riego de la población, se aprueba con el voto en contra de los señores Guardiola y Peralva.

Se dió lectura de la moción del señor Gadea sobre desviación de las alcantarillas que vierten en el puerto.

El Ayuntamiento aprobó por unanimidad lo propuesto por el digno concejal liberal, declarando la urgencia de la reforma proyectada.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Gadea lamentó que el señor conde de Alcudia que posee en término de Sax una colonia agrícola denominada "Santa Eulalia", impida la conducción á Alicante de aquellas agnas potables, proponiendo a. ordase S. E. el nombramiento de una comisión que visitase al Gobernador civil interno de la provincia para rogarle fijara su atención al resolver los recursos de alzada interpuestos por el mencionado propietario.

Así se acordó, designándose al efecto á los señores Ferré, Gadea y Peralva.

CORREO DE MADRID

30 Septiembre 1897.

La Regente al pasar por Avila conferenció brevemente con Sagasta.

Conferenciaron Elduayen, Teuán y Azcárraga, casa Elduayen.

Atribuyese importancia á esta conferencia.

A la hora anunciada ha llegado la corte. La esperaban el elemento oficial, ex-ministros, diputados conservadores y liberales, Silvela y Villaverde; en el trayecto mucha policía.

Han sido puestos en libertad los detenidos en Madrid por sospechas de anarquismo.

Para mañana se anuncia una importante reunión carlista, en Hendaya, á la que asistirán caracterizados personajes del partido, entre ellos el exdiputado señor Llorens.

Se dice que el acto promete ser importante y que lo presidirá el señor marqués de Cerralbo.

Los fusionistas están menos contentos que otros días, pues las impresiones que hay son todas favorables á la continuación de los liberales en la oposición, subsistiendo el gabinete actual con algunas modificaciones.

Tienen por seguro los conservadores, que seguirá en el poder el partido gobernante y que la modificación ministerial no será tan amplia como se había dicho.

Desde luego seguirán en el gabinete además de los ministros de Guerra y Marina, los de Fomento y Gobernación.

En Saint-Aund se ha verificado un duelo á espada entre los conocidos escritores Paul Dreyfus y Gastón Lesaulx.

Al quinto asalto resultó Dreyfus herido en la región derecha del pecho.

La herida tiene una profundidad de tres centímetros.

El lunes se sortearán ocho tenientes del cuerpo de ingenieros con destino á Cuba.

VARIAS NOTICIAS

En la Universidad de Valencia y con igual lucimiento que los años anteriores, ha ganado las asignaturas del cuarto año de la facultad de derecho el estudiante inteligente joven alicantino D. Joaquín Vidal Galdó, hijo y sobrino respec-

tivamente de nuestros buenos amigos D. Joaquín y D. Ramón Vidal.

Felicitamos cariñosamente á este aplicado joven por sus triunfos universitarios.

—El lunes próximo abrirá un nuevo curso de francés y de dibujo artístico la Escuela Modelo situada en la calle de Labradores, 6.

—La Sociedad dramática «Cervantes», inaugurará la temporada el día 3 del presente mes de Octubre, poniendo en escena el precioso drama de Dicenta «El señor Feudal».

Dicha obra tiene el siguiente reparto: Juana, señorita Alvarez; María; señorita Vazquez; Petra, señorita Samper; Trabajadora 1ª, señorita Ballester; idem 2ª, señorita Candela; Jaime, Sr. Aquilina; Sr. Roque, Sr. Palázar; El señor marques, Sr. Sellés; Blas, Sr. Pérez; Carlos, Sr. Avellá (E); El tío Juan, señor Guirau; Trabajador 1.º señor Ferrándiz; Id. 2.º, Sr. Martínez; Un niño, Pérez. — Trabajadores y trabajadoras.

—El día 10 comenzarán en Callosa de Ensarriá, las brillantes fiestas que dedican anualmente á su patrona a Virgen de las Injurias, los vecinos de aquella población.

Las fiestas prometen ser muy animadas, pue a más de as funciones religiosas, guerrillas de moros y cristianos, feria y un programa variadísimo que hacen muy agradable la estancia, se están ensayando bonitas zarzuelas y se estoquearán dos toreros por algunos aficionados de Valencia.

—Suponemos que en nuestra provincia se hallarán preparados los estudios para proceder á la recomposición de los caminos vecinales, pues en algunos puntos se encuentran poco menos que intran-sitables.

Además de ser necesaria esta operación para que los labradores no encuentren obstáculos á la conducción de los aperos y siembra á sus posesiones, conviene llevarlos á efecto en la época que suele notarse la falta de ocupación de los braceros, y aprovechar los estudios que sobre el particular se hayan hecho.

—En la escuela superior de Comercio se efectuará ho á las tres de la tarde la apertura de curso con las formalidades acostumbradas.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Vicente Gadea Más, Director del Sindicato de riego de la huerta de Alicante.

Hago saber: Que desde el día 1.º a 12 inclusive de Octubre próximo estarán

expuestas al público en la portería de la oficina de esta Dirección las listas de Eleiores elegibles y con derecho á concurrir á las Juntas Generales, que previenen los artículos 12, 14 y 49 del Reglamento de este Sindicato á fin de que en e esperado término puedan hacer los interesados las reclamaciones oportunas de inclusión y exclusión de las listas de conformidad á lo que se dispone en el artículo 16 del citado reglamento).

Alante 30 de Septiembre de 1897.—Vicete Gadea.

A VISO

—Ponemos en conocimiento del público, que D. Manuel Blajeres, profesor de equitación, ofrece sus servicios profesionales, á aquellas personas que necesitan de los mismos, para dar lecciones á señoras y caballeros, y educar cabalos á precios módicos.

Dirigirse á nombre de D. Manuel Blajeres, Posada de la Balseta, calle de Calatava, Alicante.

6=3

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y MARS ELLA



EL VAPOR SITGES HERMANOS
Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

Alicantinos

En la Plaza Vieja del mercado frente á la parada de los espejos y en la Plaza Nueva, Rita la Recovera, y en la calle de la Infanta enfrente de casa Bronchal encontrareis carnes á precios desconocidos.

No equivoquense, fijense, á cada para-

da habrá una bandera azul, y en ella se leerá un anuncio que dice así:
«¡Gran barato de carnes!»

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

VAPOR «CARTAGENA»

Saldrá de este puerto para Rouen el 4 de Octubre, admitiendo carga para París Bercy.

Consignatarios, Guixot y Compañía, Esplanada 30 y calle San Fernando 19.

M. LOSADA

GRAN CAMISERIA MODELO.—CORTE FRANCÉS

Calzoncillos corte pantalón.—Fajas higiénicas Losada, privilegio invención.—Gran taller de plancha para señoras y caballeros.

1, Méndez-Núñez, 1

TELEGRAMAS

Madrid 30 (5'15 t.)

Habana bastantes encuentros 104 insurrectos muertos 151 presentados.—Azcárraga entregó Reina dimisiones escritas, tarde irá Elduayen Palacio.—Martínez Campos camino.—Impresiones general ministerio Sagasta.

Bolsa: 65'751—32'202

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

El lago iluminado por aquella luz tibia, tornasolada y fugaz, y enclavado en medio de aquel paisaje tan vago y melancólico, más que otra cosa parecía un camino anchuroso, encantado, místico y resplandeciente que en derechura guiaba á aquel cielo que tan claro se veía allá en su término.

Por un efecto de la refracción de la luz, una ancha cinta de cambiantes y visos relumbrantes ceñía las orillas del lago, y la falda parecía colgada entre dos abismos, como un ángel que se para en mitad de su vuelo.

Con semejante escena el fugaz relámpago de alegría que había iluminado el alma de doña Beatriz, se disipó muy en breve. Siempre había dormido en lo más recóndito de su alma el germen de la melancolía producido por aquel encendido amor á lo desconocido que lanza los corazones generosos fuera de la ruindad y estrechez del mundo en busca de una belleza para, eterna, inaplicable, memoria tal vez de otra patria mejor; quizá presentimiento de más alto destino.

A este secreto y sobrehumano impulso había sacrificado doña Beatriz lo que más caro podía serle en el mundo, la libertad y el culto exterior que pensaba rendir á la memoria de su amante, cuando lo imaginaba muerto; solo por presentarse algún día á los ojos de su madre adornada con la aureola del vencimiento de sí propia.

mismo tiempo, apartaba la suya, bañados en lágrimas sus párpados.

Las palabras eran escasas pues á tal punto habían venido las fuerzas de la enferma, que el anciano médico había encargado el posible silencio.

Tanto él como la enferma conocían harto bien la inutilidad de semejantes paliativos pero el uno por no dejar medio alguno de que echar mano, y la otra por no affigir á personas tan queridas, se conformaban con ellos.

De esta suerte reducidos los dos amantes al lenguaje de los ojos, las almas que parecían salirse por ellos, volaban una al encuentro de otra como si quisieran confundirse en el mismo rayo de luz que para comunicarse les servía.

Por fin, llegó á tanto la postración de doña Beatriz que pasó en la cama una porción de días sin manifestar deseo de levantarse, y como sumida en un desvarío que parecía enagenar su razón.

Al cabo de ellos cerca de la caída de la tarde, se reanimó de una manera desusada y abriendo sus hermosos ojos más brillantes aún que de costumbre, dijo con voz entera y gran rapidez:

—Martina! Martina! ¿dónde estás?

—Aquí, señora, contestó la muchacha casi sobresaltada de aquel súbito recobro: aquí estoy, siempre á vuestro lado: ¿dónde queríais que estuviese?

E. BOTTI CARBONELLI

Ferretería

MAYOR 13.15 v 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caravallito, Puerto Rico y Moka que diariamente se traen a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los iconsumidores las más esquisitas y escogidas mantecadas de Dinamara y del país en quesos Gruyere y balsa plato, con galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embudidos, podemos asegurar que, si en esta casa un artículo que reúne todas las condiciones de bndad y baratura que puede darse en el sector general.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA
ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espalio», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixois, Palamós, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante: Sucesora de Antonio Sempere, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente más poderoso que el aséite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que se reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poteroso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método para su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Bo. tella y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Jativa, Martinez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 27 y en todas las principales farmacias de España

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO FIJO Y REGULAR

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde
Salidas de Orán para Alicante todos los viernes á las cuatro de la tarde
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los señores arquitectos. Precios en su competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono número 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono número 18.

—¡Siempre así, pobre muchacha, y sin que tu amor mismo te aparte de mi cabeza! exclamó doña Beatriz mirándola con ternura.

—¡Ah señora! dejad eso; yo no pienso sino en vos y en veros buena, ¿que queráis que con tanta prisa me llamabais? Me parece que os sentis más animada; no es verdad?

—Sí, sí, tráeme mi vestido blanco, porque quiero pasearme por el lago.

Estoy mejor, mucho mejor; y el día me parece hermosísimo.

Vos aquí también, D. Alvaro! y vos venerable padre!

¡Ah! me alegro en el alma porque con eso os vereis en parte pagados de tantos afanes y zozobras, como por mi habeis pasado!

D. Alvaro y el abad como si saliesen de un sueño no sabían que pensar de aquel tono casi festivo de doña Beatriz, y en particular el primero no aceptaba á poner freno á las tumultuosas esperanzas que se levantaban en su corazón.

El anciano médico al contrario no pudo contener un gesto de dolor.

Saliéronse los tres del aposento y en brevísimo espacio se aderezó doña Beatriz con su sencillez y gracia acostumbrada.

Realmente parecían haberse aflojado las ligaduras del mal, pero así y todo, bajó la

escalera casi en brazos de Martina y del señor de Bembibre.

Cuando llegó á la góndola puso el pié en ella resueltamente, y enseguida fué á sentarse sobre los almohadones de brocado del fondo, no con el ademán doliente y abatido de otras veces, sino con extraño garbo y gentileza.

D. Alvaro atento como nunca á sus menores ademanes, se quedó como de ordinario en pié delante de ella.

El abad que había sorprendido el gesto de mal agüero del físico, se apartó con él al otro extremo de la ligera embarción para interrogarle, y Martina por su parte se sentó junto á los remeros que sin aguardar á más hicieron volar la barca por la azulada espalda del lago, rápida y serena como una de las muchas aves que por allí nadaban.

Estaba el cielo cargado de nubes de nacar que los encendidos postreros rayos del sol orlaban de doradas bandas con vivos remates de fuego: las cumbres peladas y sombrías del «Monte de los Caballos» enlutaban el cristal del lago por el lado del norte, y en su extremidad occidental posaban con fantasmagórico efecto los últimos resplandores de la tarde por entre las hojas de los castaños y nogales, reverberando allá en el fondo un pórtico aéreo, matizado de tintas espléndidas y enriquecido con una prolija y maravillosa crestería.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes

Id. » Valencia » » miércoles

Id. » Barcelona » » Sábados

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clemente hermanos, calle de la Victoria, número 3.